
 
 

SÚMULA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA CTA-CAU/SP 
 

DATA  28/01/2022 HORÁRIO  9h às 13h 

LOCAL Reunião híbrida 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Alice Gaiotto 
(participação remota) 

Coordenadora 

Maria Ermelina Brosch Malatesta 
(participação remota) 

Coordenadora Adjunta 

Daniel Passos Proença 
(participação remota) 

Membro 

José Antonio Lanchoti 
(participação remota) 

Membro 

Mel Gatti de Godoy Pereira 
(participação remota) 

Membro 

Sandra Ramalhoso 
(participação remota) 

Membro 

Silvana Serafino Cambiaghi 
(participação remota) 

Membro 

 

ASSESSORIA 
Victória Cristina Pedroneiro Machado 
(participação presencial) 

Assistente 

 

CONVIDADOS  
Francine Derschner – GT Planejamento Estratégico 
(participação remota) 

 

COMUNICAÇÃO 

 

Responsável Maria Alice Gaiotto 

Comunicado 1 

Foi comunicado que o Termo de Cooperação com a Secretaria 
Municipal da Pessoa com Deficiência está em andamento. Houve 
dúvidas por parte de SMPED em relação às propostas, que foram 
esclarecidas por e-mails trocados com Mel Gatti e Silvana Cambiaghi. 
Além disso, o Termo ainda não foi encaminhado ao Jurídico do CAU/SP, 
devido a uma pendência na Certidão de Tributos Mobiliários da SMPED. 
Assim, não pôde ser levado à Plenária de janeiro. 

 

Responsável Maria Alice Gaiotto e Daniel Passos Proença 

Comunicado 2 

1. Baseada em comunicação da Comissão de Ética e Disciplina, na qual 
Maria Alice participa, a mesma informou que as reuniões híbridas de 
fevereiro foram suspensas e substituídas por encontros virtuais, devido 
ao avanço da variante Ômicron da Covid-19, além da considerável 
porcentagem de funcionários do CAU/SP afastados por motivos de 
isolamento. 

2. Maria Alice citou também uma ação do programa CAU/SP no Território 
Paulista, prevista para o mesmo mês, que provavelmente será 
transferida para outra oportunidade. 



 
 

3. Por fim, Daniel Proença, que participa da CRI, comentou a respeito do 
evento de março, em Araçatuba, até o momento, com programação 
inalterada. Entretanto, não se descarta a possibilidade de transferência 
para outra data, também, em função dos mesmos motivos, acima 
descritos. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Estado da Arte do Planejamento Estratégico do CAU/SP 

Fonte GT PE-CAU/SP 

Relatora Francine Derschner 

Encaminhamento 

1. Francine apresentou o Planejamento Estratégico estruturado para o 
CAU/SP, para o corrente ano. Nele, ressaltam-se quatro principais 
programas (a saber: CAU/SP 10+, CAU/SP no Território Paulista, CAU/SP 
+ digital, CAU/SP fomenta + arquitetos) que deverão englobar todos os 
projetos das diferentes comissões, revelando o intuito do Conselho de 
trabalhar a transversalidade. 

2. Após a apresentação, veio à tona a discussão sobre o status da CTA 
CAU/SP, quando Maria Ermelina Malatesta demonstrou sua insatisfação 
com o status de “temporária”, além de discordância com a possibilidade 
de a comissão, quando de seu encerramento, tornar-se, por exemplo, 
uma Câmara Técnica, alegando que muitas demandas e 
responsabilidades do grupo seriam comprometidas. José Antonio 
Lanchoti, por sua vez, concordou com a Colega, ressaltando que para 
haver alteração de status da comissão (tornando-a Especial, por 
exemplo), será preciso alterar o Regimento Interno, e que a quantidade 
de conselheiros e complexidade de São Paulo, atualmente, contribuem 
para que esta e outras comissões permaneçam no status de temporária. 
Silvana Cambiaghi reforçou a crítica ao número de conselheiros, 
alegando a importância de tornar-se maior, para que possa representar 
mais fielmente a classe de profissionais. 

3. Após questionamento de Daniel Proença, foi informado que o 
Planejamento Estratégico deveria ser entregue na semana seguinte à 
reunião, para ser levado à Plenária de fevereiro. 

4. Sandra Ramalhoso sugeriu que o tema Acessibilidade deveria estar 
presente em todos os programas do Planejamento, não só nos quais 
fora colocado, e que o assunto deveria ser mais discutido no Conselho. 
Maria Alice concordou com tal fala e, lembrando da ausência de 
representatividade da CTA na reunião do dia 08/janeiro/2022, quando 
aconteceu a apresentação de tal Planejamento para as coordenações e 
adjuntos, pediu a inclusão de alguns projetos da Comissão nos 
programas, a saber: 

 Parceria no Questionário da CTED e ações compartilhadas com 
CPC, no CAU/SP 10+ 

 Participação da comissão em assuntos sobre acessibilidade nas 
sedes regionais, ações na nova sede e projeto “Capacita” / CRI, 
em CAU/SP no Território Paulista 

 Plano e Selo de Acessibilidade Digital, no CAU/SP + digital 



 
 

 Participação nos editais de Boas Práticas da CPUAT e CPC para o 
CAU/SP fomenta + arquitetos 

5. Mel Gatti discorreu sobre o Selo de Acessibilidade Digital, citado 
anteriormente. Explicou tratar-se de um Selo que certifica a 
acessibilidade de uma página ou site e que tem validade de dois anos. 
Entretanto, também trouxe a questão de que a estrutura dos sites dos 
CAU/UF depende da estrutura do site do CAU/BR e que, sendo assim, há 
a necessidade de uma mudança geral no caminho da acessibilidade 
digital, e não somente uma ação específica do CAU/SP. Nisso, também 
ressaltou a importância do curso de Acessibilidade Digital, ministrado 
pela SMPED, proposto no PT do eminente Termo de Cooperação 
Técnica com aquela Secretaria. 

6. Por fim, acordou-se sobre a transversalidade dos assuntos, ligados aos 
temas da CTA e sua importância no Conselho.  

7. Francine esclareceu que todas as colocações feitas em tal ponto de 
Pauta seriam levadas ao GT do Planejamento Estratégico, e que caberia 
ao Conselho Diretor determinar suas inserções no mesmo. 

 

2 
Memorando n. 007/2021  
Assunto: Solicitação de renovação da CTA a partir de 29/abril/2022 

Fonte CTA CAU/SP 

Relator Coordenadora: Maria Alice Gaiotto 

Encaminhamento 

1. Discutiram-se as possibilidades para continuidade da comissão, sendo 
elas tornar-se: 

 Comissão Especial ou 

 Câmara Técnica ou 

 Subcomissão (sendo dependente de uma comissão permanente) 
2. Após análise e debate, acordou-se que buscar o status de Especial seria o 

melhor caminho, uma vez que assim pode-se ter autonomia para criar 
projetos e demandas e continuar a discussão sobre acessibilidade no 
CAU/SP. 

3. Para tal, há a necessidade de alteração no Regimento Interno. Nisso, 
sugeriu-se, por ora, formular pedido de continuidade da Comissão em 
seu status de Temporária. Porém, destacando a necessidade de 
transformá-la em uma Comissão Especial. 

4. Assim, foi proposto uso do texto da Deliberação que criou a CTA, 
aprovada pela Plenária em 29/04/2021, com acréscimo de 
compatibilizações sugeridas por Maria Ermelina, que foram avançando 
com respostas das outras comissões, e também dos programas previstos 
no Planejamento Estratégico do CAU/SP.  

5. O responsável pelo texto será Proença, contando com a contribuição de 
todos, conforme necessário. 
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Plano de Trabalho do Termo de Cooperação Técnica com a SMPED  
Eventos virtuais / 2022 - Calendário, Programação, Divulgação, etc.: 
1 - “Desenho Universal, o novo rumo para a Arquitetura 21”  
2 - "Desenho Urbano Inclusivo"  
3 - "Afinal, o que é esse tal de Desenho Universal?" 

Fonte CTA CAU/SP 

Relator Silvana Cambiaghi e Mel Gatti de Godoy Pereira 



 
 

Encaminhamento 

1. A partir de email recebido da SMPED, com seu calendário de eventos e 
cursos, discutiu-se a possibilidade de inclusão dos eventos da CTA no 
mesmo. 

2. Entretanto, foram apresentadas ressalvas a tal inclusão, considerando 
que os horários disponíveis não foram tidos como muito proveitosos ou 
suficientes para as atividades propostas pela CTA. Além disso, os 
membros levantaram a questão de ser difícil a inserção de atividades 
externas numa programação já fechada. 

3. Assim, a coordenadora Maria Alice se comprometeu a entrar em 
contato com a Secretaria para discutir tais pautas e, também, a respeito 
da divulgação de tais eventos, ponto este com o qual o CAU/SP já havia 
se comprometido. 
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“Acessibilidade e os 17 ODS da ONU”  
Evento introdutório vinculado ao tema da UIA/2023: Calendário, Programação, 
Divulgação, etc. 

Fonte CTA CAU/SP 

Relator José Antônio Lanchoti 

Encaminhamento 

1. Lanchoti apresentou uma proposta de Seminário, tratando do tema 
Acessibilidade juntamente aos 17 Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU. 

2. Com reações positivas dos colegas de comissão, discutiu-se a forma 
como tal evento poderia tornar-se possível. Assim, foi determinado que 
Lanchoti iniciasse o Plano de Trabalho do projeto, compartilhando-o 
com os demais membros para que pudessem contribuir. Quando da sua 
finalização, planeja-se o encaminhamento ao Conselho Diretor, para, se 
aprovado, poder ser colocado em prática. 

3. Tal Seminário consta no Plano de Ação da CTA para 2022, desvinculado 
do Termo de Cooperação Técnica com a SMPED. 

 
 

Considerando o estabelecido no Regimento Interno do CAU/SP, art. 112, § 5° "As reuniões das 
comissões ordinárias e das especiais poderão ser realizadas de maneira híbrida" e inciso IV "As 
deliberações resultantes dessas reuniões serão válidas mediante o uso de certificação digital pelo 
conselheiro que dela participe, observadas as chaves e autoridades certificadoras, podendo ser 
substituída pela assinatura digital do funcionário responsável pela assessoria da reunião" (Incluído pela 
Deliberação Plenária DPOSP nº 0404-07/2021); atesto a veracidade e a autenticidade das informações 
prestadas. 
  
 
 
 
 
 
 
 

 
Victória Machado 

Assistente – Secretaria Geral dos Órgãos Colegiados 
 

  


